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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

「 ゆっくりと続く幸せ 」 

 今ある日常が、ささやかな幸せが、ゆっくりと続く時であってほしいと思います。私は、臼

杵が好きです。私の知っている臼杵は、狭くて、ほんの一部分かもしれません。豊かな自然、

美味しい料理、歴史ある街並み。この臼杵が、私たちの営みを育んでくれています。いつか、

臼杵とは違うまちに住むことがあっても、また必ず戻ってきたいです。未来の臼杵に出会える、

そこにある生活が楽しみです。 

 

 

「 物流拠点整備による臼杵市の産業活性化 」 

 私は５０年後の臼杵のあるべき姿として、「東九州随一の物流拠点」であることを提唱しま

す。 

本市は、政府の定める「太平洋国土軸」上にあり、九州・四国間を結ぶ九四航路の港湾とフェ

リーが整備され、両地域の物流ルートの重要拠点となっています。 

しかし、現在は 2024 年問題により、物流システムが労働環境と環境問題などの観点から自動

車輸送から鉄道輸送に切り替わっていく（モーダルシフト）風潮にあるなかで（実際に「第一

国土軸」地帯では基幹輸送を鉄道貨物へ転換させている）、自動車輸送による物流が減少して

いく時勢の中で、本市の産業の振興を図るためにも、八幡浜市と、そして九州・四国の各県と

連携して進めてほしいのが、現在の鉄道路線網を活用した太平洋国土軸上における物流拠点と

しての臼杵市・八幡浜市の活用です。 

 

両市とも JR の拠点駅から約 1.5 ㎞以内という近距離に港があることを活かし、鉄道輸送され

てきたコンテナ貨物を、臼杵市、八幡浜市の拠点駅もしくはその付近から分岐させた貨物専用

線によって各港まで輸送し、そこからコンテナトレーラーに載せ替えてそれぞれの地域に運ん

で、さらに到着港においてコンテナ専用車両に移し替えて鉄道輸送で遠隔地に運ぶ、というこ

とが主旨です。 

また、これに併せて本市との低未利用地に、九州各地域から集積される物資を鉄道規格コンテ

ナに積み替える（この逆もあり）オフレールステーションを整備し、東九州道・中九州道、あ

るいは国道１０号線などの幹線道路を経由してトラック輸送される物資を鉄道輸送へと結節

する拠点としてすることも考えるべきと思います。八幡浜市についても同様です。 

鉄道路線から港湾にむけて敷設する専用線は、踏切を原則敷設できない『鉄道事業法』によら

ず、路面電車等について規程する『軌道法』により敷設すれば解決できることであるし、コン

テナ貨物列車が運行しない時間帯に、市民の生活、あるいは他地域から鉄道からフェリーに乗

り換える乗客の足として、すでに熊本市などで導入されている次世代型路面電車（LRＴ）を運

行させることで有効活用が可能となるでしょう。特に八幡浜駅から八幡浜港までは約 1.5 ㎞

の距離があり、徒歩客の駅からフェリーへの乗り換えが非常に不便であることから、八幡浜市

の千丈川右岸の道路に路面軌道を敷設することでこれを解消することにも役立つでしょう。 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

 

現行の第一国土軸の高規格のＪＲ鉄道幹線（東海道線・山陽線・鹿児島線）で運行されるコン

テナ貨物列車の最大積載量は大型トラック 65台分に相当し、ＣＯ２の排出量（１ｔ/1㎞あた

り）に至っては、鉄道貨物：大型トラックの比率が１：１１というデータがあります（公益社

会法人全国通運連盟ＨＰ参照）。労働環境、地球環境に与える影響は、自動車運行に比して鉄

道運行の方がはるかに小さく、また効率性でいえば鉄道輸送の方がはるかに勝っていることは

確かです。また、東北大震災の際に被災地への救援液体燃料の輸送が自動車では限界に達し

（タンクローリーなど、自動車での燃料輸送をした車両が帰路の燃料を被災地で補給すること

ができない）、鉄道輸送によりやっと安定したという事実もあります。鉄道輸送の有効性は、

全国どこでも同一規格（旧国鉄整備路線）で整備されたシステムがあり、極めて少ない人数で

一度に多くの物を、最低限のエネルギーで運用できるという利点につきます。 

 

具体的な方法として、本市の野津地域の低未利用地に先述のオフレールステーションを整備す

ること、臼杵駅から約５００ｍの位置（板知屋トンネル津久見側坑口付近）から、『軌道法』

による約５００ｍの専用船を分岐させ、新設された臼杵港フェリー岸壁付近をさらに拡張させ

て、コンテナ列車からフェーリー搭載用のトレーラーに載せ替えるコンテナターミナルを整備

することを第一段階、さらに必要であればコンテナ列車をそのまま搭載することのできる専用

船とその搭載施設を運航・整備させ、さらに積み替えの手間をなくす、ということを第二段階

とすることが私の提案です。もちろん、八幡浜市にも同様の提案を行いたいところです。 

 

「物」の動きやすいところに産業が栄えるのは、有史以来変わらぬ定理です。臼杵と八幡浜を

太平洋国土軸の代表的な物流拠点にすることにより、その国土軸の理想が完成するだけでな

く、本市にも八幡浜市にも物流拠点ができることで新たな企業誘致が可能となり、働く場所が

増えることで定住人口の維持、ときには増加につながることが期待されます。 

そして南海トラフに起因する大規模災害が太平洋沿岸地域で起きたとしても、太平洋からやや

奥まった位置にあり、湾の奥行きが深い本市や八幡浜市では津波被害が比較的小さくすむ（と

はいえ、最大でそれぞれ震度 6弱、津波高５～10ｍが想定されているが：気象庁ＨＰより）可

能性があり、被災地域にいち早く救援物資を運べる体制に復元できる可能性もあります。また、

災害時にオフレールステーションに集積されている物資を、関係者と協議の上緊急支援物資と

して活用する制度も整えれることも併せて考えればよいかと思います。 

 

本市の利益だけではなく、他地域と連携することによりさらに広い地域の利益を生み出すであ

ろうと考える以上を、５０年後の臼杵市のあるべき姿として提案いたします 

 

 

「 ※無題 」 

 10年後の臼杵は遊ぶ場所が欲しい 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

「 子どもの人気を獲得せよ 」 

 10 年後の臼杵市にアミューズメントパークや大きな駅、でっかい公園が欲しいなと思って

います。 

今の子供達は今の臼杵市に少し不満を持っているかと思います。でかい遊び場が少ない。大分

市と比べて遊び場が少ない。いろんなスポーツをする場所が少ない。などと色々してほしい意

見が学校の生徒からの意見としてありました。僕は臼杵が今よりいい街になってほしいと思っ

ています。そのためには将来を担う今の子供達がキーマンとなっていくと思います。なので子

供達の人気が必要だと思います。そのためにも子供達の人気を獲得するためにもこの 3 つの

中の何かしらを作った方がいいと思います。 

 

 

「 健康的な子供を増やすために 」 

 私は、15年後の大分県にあってほしいことへの思いを語ります。 

私は、15年後の大分県に医療技術が発達していてほしいと思いました。 

今の世の中、医療技術が発達していて、治る病気も多いですが、子供の時に病気になり死んで

しまう人もいたり、大きな病院で治療をしないといけなくて、親元を離れないといけない子も

いると思うので、そのような子を減らすために、大分県に大きな病院をつくり、親元を離れず、

子供の時に死んでしまう子を減らしたほうがいいと思ったからです。 

 

 

「 臼杵市人口増加計画 」 

 私は 300年後の臼杵市のあるべき姿についてメッセージを残します。 

今いろんな都道府県で市町村合併が進んできて、日本では少子高齢化も進んでいて、臼杵市も

いつか合併してしまうかもしれません。だから、臼杵市のパチンコ屋を無くし、ショッピング

モールを作ることで人口が徐々に増えていって、臼杵市が賑やかになっていくと思います。 

 

 

「 過ごしやすい大分へ・過疎化へ 」 

 私は 10 年以内にウーバイーツを開通するもしくは交通機関の復興をすることを希望するそ

して過疎化をさせるため大分から四国に繋ぐ何か（橋・鉄道など）を開通してほしい。 

20 年以内に都会と呼ばれるまで復興して欲しいあと各市が小さいから広げてそしたら大人に

なっても大分にいるかもね 
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「 ※無題 」 

 私は、「10 年後の臼杵市がもっと活発になっている」ことを願っています。そのためには、

臼杵市から他の市に行くためのインフラ設備や、さらなる人気観光地の増加、さらには、他の

ファストフード店の増加を希望します。なぜかというと、今の臼杵市は重度の少子高齢化であ

り、若者がさらに都会に流れている現象が進展しています。そこで、インフラ設備や人気観光

地を増やすことによって、他の市や他県からの観光客が増加し、さらにファストフード店を増

やすことによって、市民の「ランチやディナーどうする問題」を解決する 1助となる可能性が

あるからです。これからの臼杵市がさらに明るくなることを願っています。 

 

 

「 ※無題 」 

 私は「10年後の臼杵市」の「あるべき姿」につてメッセージを残します。 

私は大型ショッピングモールが臼杵市に欲しいです。臼杵市の全ての人が市外に行くことなく

そこのショッピングモールで買い物ができるそのような施設が欲しいです。 

 

 

「 ※無題 」 

 私はこれからの臼杵市にもっとたくさんの施設が欲しいです。私は臼杵にはまだ、盛り上が

りが足りていないと思います。臼杵市は人口が少ないです。ですが臼杵には石仏や料理など世

界に誇れる物はたくさんあります。しかし、肝心の人を呼ぶ力には足りません。だから、たく

さんある土地を使い、商業施設や企業などの誘致を行いまずは人口を増やすべきだと思いま

す。また、臼杵に住んでいて感じる事は電車やバスの本数が少なく不便に感じます。人口を増

やしてかつ、住んでいる人を過ごしやすくするためには交通の便を良くしたら良いなと思いま

す。 

 

 

「 ※無題 」 

私は「10年後の臼杵市」に「希望すること」を話します。 

臼杵市は、田舎なので、友達と遊びに行くといったら、大分駅などの発展した地域に行きます。

臼杵で遊ぶなら、観光プラザで宿題をすることしかありません。遊ぶには、とても不便な市で

す。 

他にも、臼杵市といったら臼杵煎餅ぐらいしか思いつきません。 

臼杵には、何か特別なものをアピール必要があると思います。 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 
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「 臼杵市の合併 」 

 私は「3年後の臼杵市」の「あるべき姿」についてメッセージを残します。 

人口も減っているので津久見市と合併したほうがいいと思います。 

 

 

「 ※無題 」 

 私は 10年後に津久見市と合併したらいいと思う 

津久見がそろそろやばいから 

 

 

「 これからの臼杵のために 」 

私は「10年後の臼杵市」が住みやすい観光地になるために「希望すること」を語ります。 

まず私は今臼杵市は、世界遺産や文化遺産など建築、技術がたくさん詰まったとても素晴らし

い街です。ですが臼杵市は日々新しくなっていくものに対応ができていないと思います。臼杵

市の駅は新札や新 500 円玉、交通系 ICカードなど新しいものに対応できていません。それら

の交通系の整備がされてくれば電車から臼杵に訪れてくる人が多くなってくると思います。ま

た、臼杵市に新しいものを作っていく時には、市内の中学生や高校生などの意見に一度耳を傾

けることが必要だと思います。出された意見が実現することが難しいかもしれないけれど、こ

れから大人になって成長してからも臼杵に残る、戻ってきてもらうためには、これからの臼杵

を担っていく今の子供たちに意見を聞くことが大切だと考えます。 

 

 

「 もっと子供が住みやすい街に 」 

 私は 10年後の臼杵市に、もっと子供が住みやすい街になることを希望します。 

今の臼杵市には、子供は少ないし、遊び場が少ないからです。 

だから子供を増やしつつ遊び場が増えると嬉しいです。 

 

 

「 ※無題 」 

 私は、臼杵市はいいところだとおもいます。イベントごとも楽しいことがあって、優しい人

も多く、美味しいものもたくさんあります。なのに、今現在ではあまり目立つことがありませ

ん。とても勿体無いと私は思います。だから、YouTubeなどで注目を集めたらいいと思います。

これからの臼杵市の発展を祈っています。 
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「 大分から日本の臼杵市 」 

 私は 30年後の臼杵市が観光客に溢れた有名な市になっていて欲しいなと思います。 

今の臼杵市でも観光客は多いですが、日本全体でみると少なく感じ、有名な観光地として紹介

されることがありません。なので、臼杵市内の有名な観光地、特産物、美味しい料理などの数々

をアピールし、全国に広めて、臼杵市に訪れたいと思ってくれる人、住みたいと思ってくれる

人を増やしたら良いと思います。また、今の臼杵市のいい部分をアピールするだけでなく、こ

れからできるいい部分もどんどんアピールして、臼杵市の良さが全国に伝わればいいなと考え

ています。 

 

 

「 ※無題 」 

 私はこの生まれ育った町、臼杵が１０年後も栄えており自然あふれる地域にしていきたいと

思います。 

臼杵は味噌や醤油が有名であり、普段何気なく使っていますが、他の地域に誇れると思ってい

ます。 

他にも魚やほんまもん野菜を美味しく食べることができ、とても住みやすく充実した毎日をお

くれています。 

このような強みを１０年後も活かせるように自然はあまり壊さず、活気あふれる臼杵にしてい

きたいです。 

 

 

「 臼杵の町 」 

 １０年後の臼杵市に商業施設が欲しいです。 

私はこれからも臼杵市に住みたいと思っています。そのためには、臼杵市に商業施設があると

もっと暮らしやすくなると思います。そんな臼杵市を作りたいです。 

 

 

「 笑顔があふれる街臼杵市 」 

 私は、「50年後の臼杵市」の「あるべき姿」についてメッセージをのこします。だれもが笑

顔があふれる臼杵市にしてほしいです。 
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「 ※無題 」 

 私は 50年後の臼杵には今と変わらない豊かな自然が残り続けていて欲しいです。 

 

 

「 誰でも訪れやすい臼杵市に 」 

 私は１０年後の臼杵市にネットカフェが欲しい 

 

 

「 自然と共存の都市化 」 

 私は 10 年後の臼杵市には観光施設や商業施設を増やすべきだと考えます。臼杵市は田舎で

す。それが良いところでもありますが、正直つまらないです。子供が遊べるところが少なすぎ

ます。観光施設も目立ったものは臼杵石仏だけで、それ以外は 10 年以上住んでる私でも知り

ません。そこまでに魅力が少なすぎます。なので色々作ってください 

 

 

「 ※無題 」 

 僕は、これからの臼杵市に、ショッピングモールがあるといいと思います。 

理由は、買い物が便利になるからです。 

 

 

「 自分の思い 」 

 私は希望することの思いを語ります。 

私は、郷土料理が受け継がれ沢山大きいお店や駄菓子屋がもっと増えて欲しいなと思いまし

た。 

これまで受け継がれてきた物を残しつつ、新しいことにも取り組んでもらいたいです。 

いつも大分まで行かないといけないとかろが大変だと思ったからです。 

もっと栄えてもらいたいです。 

 

 

「 臼杵を世界的な大都市に 」 

 明日の臼杵市に莫大な資金が欲しいです。 
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「 願い 」 

 私は「２年後の臼杵市」に「大型ゲームセンター」が欲しいです。よろしくお願いします。 

 

 

「 ※無題 」 

2年後にゲーセン 

 

 

「 未来の臼杵市 」 

 10年後の臼杵市に商業施設が欲しいです。 

 

 

「 あっと驚く 30年後 」 

 私は 30 年後の臼杵市は福岡市くらいの都会であり今の臼杵市の自然の良さを残しつつ外国

人観光客を増やしグローバルに富んだ町にすることを希望します 

 

 

「 二年後の臼杵市 」 

 二年後の臼杵市のあるべき姿は、今と変わらないで欲しい 

 

 

「 ※無題 」 

 私は 20年後の臼杵市に子供が住みやすい街になる事を希望します。 

今の臼杵市は子供が少ないですだから子供がいる世界への支援などをもっと強くして臼杵市

で子供を臼杵市で子供を産んだ方が良いと思われるようにした方がいいと思います。 

 

 

「 良い未来へ臼杵 」 

 公園を増やしてほしい 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

「 自然と笑顔の調和 」 

10年後にバッティングセンター 

2年後に大型ゲームセンター 

いつか大型アトラクション 

自然を保ってほしい 

 

 

「 100 年後になってほしい臼杵の姿 」 

 私は、100年後の臼杵市のあるべき姿についてメッセージを残します。 

100年というと、1世紀後です。私が生きているかも分からない年です。 

100年後には何が起こっているのでしょうか。私なりに予想してみました。 

まず、大都市は、大変栄えることでしょう。もしかするとドラえもんができているかもしれま

せん。 

しかし、田舎は、100年、いや、10年保つかも分からない、過疎化が大問題です。最近のニュ

ースで見たのですが 過疎化が進むことによって消滅可能性都市 という 中に 臼杵市 が含ま

れているのを見て 私は大変驚きました。私は臼杵が大好きですが、高校になったら大分市の

高校に行こうと思っています。 なので いくら 臼杵を愛している人でも大都市駅 臼杵にはな

いものを求めて 都会へ行くのです。 私は今、騒がしいクラスの中でキーボードを打って、こ

の文章を書いていて、みんなも同じようにこの作文を書いています。 みんなは「映画館が欲

しい」とか「遊園地があったらいいな」とか 「デパートがいいな」など都会にあるものを求

めている声が聞こえてきます。それを聞いていた理科の先生は、「それだけの大規模なものを

作るにはそれなりの収入が必要だからな」と言っています。私は考えました。いま、臼杵市に

必要なものは暮らしやすさだと思います。田舎を好む人もいれば、都会を好む人もいる。なの

で両方の人から好かれる年になるためにしておくためには 2 つ、重要な事があると思います。 

1つ目は、国宝を大事にするということです。これは田舎を好む人にとっての方法です。そし

て今の臼杵市でも取り組まれているはずです。私は臼杵っ子ガイドをしています。これを 100

年後まで続けて欲しいです。 

2つ目です。ここは思い切って遊園地などを作ってみてはどうでしょうか。これは本当に大変

なことですが、そうすることで消滅可能性都市の圏外になるはずです。 

100 年後も国宝を大事にしつつ、若者が喜ぶような施設が出来上がって、住みたいランキング

1位になってくれると良いです。 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

「 ※無題 」 

 今の臼杵で満足 

 

 

「 生きる 」 

 私は「10年後の同級生」に「希望すること」についてメッセージを残します。 

健康でいてほしい、受験や色んなことに挑戦してほしい、挑戦するチャンスを奪われることも

あるけど、それでもめげずに生き続けて欲しい、生きていて欲しい。以上 

 

 

「 ※無題 」 

 私は映画館が臼杵市に欲しいです。家族や、友達と行くにも遠くて、不便だから、作って欲

しいです。 

 

 

「 未来も変わらず 明るい臼杵へ つないでゆく 」 

 私は臼杵から出るかもしれませんが、戻って来たときに変わっていない臼杵を見たいです。 

イベントがあると賑わって明るい臼杵が好きです。 

人口が増えてもっと賑わうと嬉しいです。 

 

 

「 50年後の幸せ 」 

 皆んなが共に過ごせる楽しい臼杵になってほしい。 

 

 

「 ※無題 」 

 挨拶がみんなでき、"道路"や"街灯"を全て変える 

特に海添・海ら辺の家 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

「 ※無題 」 

 私は 50年後の臼杵市は日本の観光地になれるように頑張ります 

 

 

「 ※無題 」 

 私は 10 年後の臼杵にショッピングモールやコストコ、ドンキ、無印良品、温泉などがほし

いです。 

私の家族は臼杵が大好きなので家族ともっと臼杵に住みたいです。 

そのためにはにはショッピングモールやコストコ、ドンキ、無印良品、温泉があるともっと暮

らしやすくなると思います。私はそんな臼杵をつくりたいです。 

 

 

「 臼杵の楽しさ 」 

 私は「10年後の臼杵市」に楽しさが必要だと思います。 

臼杵には、臼杵石仏などの有名なものもあれば、たけよいなどの伝統なものがあるけど、テー

マパークや映画館などの楽しめるものがないので楽しさが必要だと思います。 

 

 

「 意見 」 

 私は臼杵で育ちました。とてもいいとこだと思います。ですが、今の臼杵市では１０年後も

住みたいとは思いません。なぜなら不便だからです。買いたいものはなかなかない、道も分か

りにくい、道案内の看板もボロボロ。 

なのでそこを改善することが必要だと思います。 

「 ※無題 」 

 10年後の臼杵市に水族館が欲しいです。 

 

 

「 usukidayo!"!!!!!!!!!! !!!!!!!!!!!!!!!! 」 

 いつでもいいいです。私は臼杵市に、「プリクラ機」が欲しいです。理由は前マルショクに

あったからです。あと、7階建てのショッピングモールが欲しいです。そうしたら、臼杵市の

収入がアップすると思います。あと、IKEAが欲しいです。サメのぬいぐるみが欲しいです。 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

「 ※無題 」 

 私は、臼杵市にドンキが欲しいです。 

 

 

「 みんなが暮らしやすい街 」 

 私は 20 年後の家族達に「みんなが暮らしやすい場所」ができる地域にって欲しいと思って

います 

 

 

「 ※無題 」 

 都会みたいにキラキラしてる感じのとかじゃなくて、今の臼杵の自然に包まれている落ち着

く雰囲気をこのまま継続していってほしいです。 

 

 

「 ※無題 」 

 私は 10 年後の家族に楽しく過ごせるようにしたいです。そのために、まずは健康でいてほ

しいしいです。だから健康でいられるものとか、イベント、行事などがあると楽しく幸せで暮

らせると思います。 

 

 

「 俺の 」 

 僕はじゅうねんご１０年後の臼杵市の市街地をもっと賑やかにして欲しいです 

 

 

「 遊び場だらけの臼杵市 」 

 僕は 10年後の臼杵市には子供たちが楽しく遊べて近場にある大きな遊び場が欲しいです。 

 

 

「 子供達の遊び場 」 

 私は 10年後の子供達に勉強するスペースや他校でも交流できるスペースが欲しいです。 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

「 〜犬猫の殺処分 0へ〜 」 

 私はこの先の臼杵市の野良猫（野良犬）の殺処分数を 0にしたいです。 

なので臼杵市に犬猫の保護施設を作ってほしいです。 

 

 

「 親しみのまち 」 

 初めて臼杵に訪れた人でも臼杵に親しめるように観光施設、スポットなどに誰でもわかりや

すい解説や特色、イベント情報や体験できる場があったら、臼杵に移住してくる人や観光にく

る人が増えるかもしれない。 

 

 

「 ※無題 」 

 私は 10 年後子供たちが幸せで自由に暮らせ､大人も子供も年齢差別をされないような平和

な市を希望したいです。 

そのためには交流する場を作れば居心地のよい臼杵市になると思います。 

 

 

「 自転車下校の闇 」 

 私は中学 1年生で自転車登校をしています。今の中学生の現状と課題、改善してほしい点に

ついて書こうと思います。臼杵市の山の中と言うくらい、暗くて狭いところに私は住んでいま

す。家野は田舎だけど近所の人たちはあいさつを返してくれたり優しい方ばっかりです。この

暖かい地域を守り続けていくために改善してほしいところがあります。今、初めての部活で分

からないことだらけだけど、頑張っています。最近、暗くなるのが早くなりはじめ暗い中家に

帰っています。ある日予期せぬ方向から車がやってきて雨の中だったこともあり道端で自転車

を倒してしまいました。優しい方で私が自転車に乗って出発するまで待ってくれました。その

またある日は坂の中間くらいで猫が通り驚いてしまいまた自転車を倒してしまいました。私以

外にもこういう経験をしたことがある中学生は山ほどいると思います。暗くなるのが早いの

は、数ヶ月間だけです。でも、その数ヶ月に事故が起こりうるかもしれません。暗い道を明る

くし事故や車を止めてしまわないように街灯や反射板などの設置を増やしてもらうなどの取

り組みをしていただきたいです。してもらうだけでなくもちろん私たちも対策をしたいと思っ

ています。ヘッドライトをつける、部活が終わったらなるべく早く帰る、などを心がけたいと

思います。はやめの検討をお願いいたします。 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

「 市街地の大型トラック運行規制 」 

 私は「大型トラック」に「運行規制」の想いを語る。 

（四国フェリー入船） 

 

 2025 年春より臼杵港が新たに開港されるにあたり、四国エリアより大型トラックの走行ル

ートの変更規制を開始前に併せて規制強化を図っていただきたい。 

 ②道路の痛みも少なくなります。 

事由）①道路一面に渡り、12～16 もの大型トラックが通路いっぱいにしかも子供達の通学路

を時間帯によっては併用となり、大変危険です。 

別ルート）臼杵港を〇〇し、宮崎、熊本、鹿児島方面に東九州道に入いられる車は 

     津久見方面道路～土橋～臼杵 ICに導いていただきますように。 

スタート時点より設定しましょう！ 

 

※「〇〇」は読解できず代用。 

 

 

「 ※無題 」 

 「市民プール整備」 

効果 

１．市民の健康管理 

２．体力向上 

３．認知症予防 

４．医療費節約 

現状 

１．近隣市町村の市民プール利用（大分、佐伯、三重町等） 

２．何かと便利が悪い（市外料金発生、交通の便等） 

 

山ノ内流が市民に定着しており理解が得やすいのでは？ 

 

 

「 未来有る臼杵市 」 

 若者が定住できる為の企業や工場の誘致（働く場所）をして、結婚しても臼杵市に住める為

の援助や支援が有り、臼杵市の若者の人口を増すと共に、高齢者に対しても安心して暮らして

いける臼杵市にしてもらいたい。 

12月には、市長も新しい方になるので未来有る臼杵市を創って欲しい。 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

「 臼杵市を由布院みたいな町にしよう。 」 

臼杵市の松島神社の方から花を植えて、臼杵石仏の道路の河津桜の下に彼岸花を植えて、臼杵

石仏を世界遺産にして、道路を、野津まで四社線道路にして吉野の中九州自動車道を作って居

住者をふやして居住者をふやそう。臼杵市を由布院みたいな町にしましょう。 

望月の田んぼに田んぼアートをしよう。 

 

 

「 未来の子どものために 」 

 未来の子どもたちのために市民プールがほしいです。 

 

 

「 子どもたちがうれしがるひろば 」 

 10年後の臼杵にみんなが楽しめるようなすいぞくかんがほしい 

 

 

「 ボクがほしいもの 」 

 かがくぎじゅつはくぶつかんがほしいです 

 かっこいいろぼっとがほしいです 

 

 

「 ※無題 」 

 たけよいがすきです 

 まいとしたけよいにいきたいです 

 

 

「 ※無題 」 

 みそをつくるのがたのしいです。 

臼杵のみそはおいしいです。 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

「 ※無題 」 

 十年後の臼杵市に楽しくてみんな笑顔になる場所が欲しいです。大人、子供かんけいなく楽

しい場所。そしたら臼杵市がもっともっと楽しくなるし笑顔も増える。 

 そのためにはお祭りや、いろいろな景色、食べ物、臼杵の人の優しさがあればよりより臼杵

市になると思います。 

 

 

「 ※無題 」 

 私の考えは、いつも行われているイベントなどを、SNSで発信してみるということです。例

えば、チラシだけじゃなくてその様子をアップしたり、臼杵の普段の様子もアップしたりして

みるといいと思います。そうすれば他の県の人の目に入れば、小旅行などで観光客も増え、も

しかしたら人口も増えるかもしれません。それで、臼杵の景観もちょっとずつよくなっていく

と思います。 

 

 

「 ※無題 」 

 私はこの臼杵に７年間住んできました。臼杵は色んな景色、食事、人の優しさに触れてきま

した。だけどまだまだ良い市にするために私は二つ案をもって来ました。この案があればより

良い臼杵になると思います。 

 一つ目は、市民と市役所の関係をもっと深くするという事です。現在の関係も十分深いが、

それは一部のイベントでしかの関係だと思っています。そしてこれからは市民と市役所の関係

をより深くしていけば、市民の声は市役所に届くはずです。 

 二つ目は、子供の遊び場を増やす事です。近年の調査では外で遊ぶ子供よりも家で遊ぶ（ゲ

ーム等）子どもが多いと判明しました。家でばかり遊ぶと骨がもろく、骨折しやすくなります。

現在は、リーフデワンパークぐらいしか遊ぶしせつがありません。だから公園等を増やして、

子供が外で遊びたくなるような（トランポリン、すべり台等）を増やして子供達の骨を強くし

ていきたいです。 

 これで私のより良い臼杵にするための案でした。ぜひ市役所には検討をしてより良い臼杵に

していってほしいです。 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

「 ※無題 」 

 私の望む臼杵は、にぎやかで住んでいて居やすい臼杵です。臼杵は今、住んでいる人口が減

ってきています。だから、もっと住みやすい、住んでいて楽しいと思う場所が欲しくて公園が

少ないと私は感じていたので皆で遊べる場リラックスできる場が増えると良いなと思います。

そして、臼杵に来てよかったと思われる臼杵になってほしいです。 

 

 

「 ※無題 」 

 十年後臼杵市に、子供と、大人がふれあえるような、お祭りをつくってほしいです。どんな

お祭りかと言うと、子供と大人で、いっしょに、作くれるワークショップがあったり子供と大

人が協力をして、出来るゲームが、ある、祭りがあると、大人も、子供のことをしれるし、子

供も大人のことをしれる、いいきかいになるのではないかと考えました。そのために、子供と

大人がふれあえる、祭りがあるといいと思います。 

大人も、子供仲の良い、臼杵にしたいと思います。 

 

 

「 ※無題 」 

 十年後の臼杵市に子供から大人まで誰でも楽しめて、共有して使える場所が欲しいです。何

年経ってもみんなが住みやすいような臼杵であってほしいからです。 

そのために誰もがおちついて自分の好きなことができる場所があると、何年後、何十年後も、

より暮しやすい臼杵になると思います。 

 

 

「 ※無題 」 

 私は臼杵市でもっと臼杵の歴史を伝えられるような場所が増えたらいいなと思います。私

は、臼杵の歴史が大好きなので臼杵石仏や歴史ある二王座や町、サーラデ臼杵についてもっと

いろんな人に知ってもらいたいと思いました。 

 だから、そんな素敵な町並みを伝えるためにも歴史を知れるような場所があったらいいなと

思いました。なので、私は臼杵市の歴史を伝えられるような臼杵をつくりたいし、つくってい

ってほしいです。 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

「 ※無題 」 

 私は、総合的な学習をしました。その学習の中で、体験したことは、まず一つめ見星寺とい

うお寺に行って座禅を体験しました。座禅のことをよく知らなかったけれど、座禅の歴史や、

良いことなどを知っていくと、いろんな人に紹介したいなと思いました。次に二つめは、後藤

製菓という臼杵せんべいを作っているところに行って、手ぬり体験をしました。臼杵せんべい

は好きだけど、歴史や一ヵ月に何枚作られているまでは知りませんでした。だけど、質問をし

て色んなことを知っていく内に、臼杵せんべいにはいろんな種類があって、それを知らない人

に紹介したいと思いました。なので、私は紹介するために、テレビなどでも、臼杵のことを広

めればいいと思います。 

 

 

「 ※無題 」 

 僕達は総合的な学習で、臼杵の防災面について学びました。 

 僕はその防災事を書こうと思います。臼杵市は、びちくそうこや、設備が最新で、災害が来

ても、ある程度は、防げます。ですが、避難所に行くまでの道中などて命を落とすかもしれま

せん。理由として北中からすわ山に行く橋がありますが地震が来てその橋がこわれたらすわ山

に行くのに遠回りになるからです。なので臼杵は橋や、柱などの建造物を、こまめに修理など

をしてほしいです。 

 

 

「 ※無題 」 

 私は、臼杵焼のよさを知ってもらいたいです。私は、この前、臼杵焼の体験に行って臼杵焼

のことについても聞きました。ネットなどでは知れない臼杵焼のよさがわかりました。私は臼

杵焼を見にする機会が少ないと感じています。なので、もっと臼杵焼を見にする機会、手にす

る機会をふやしてほしいです。そうすれば、臼杵焼から臼杵へと興味・関心がつながると思い

ます。 

 

 

「 ※無題 」 

 十年後の臼杵市には遊ぶ場所がいっぱいある。臼杵にしてほしいです。 

 なぜなら、子どもは遊ぶのが大好きだからきがるに遊んだりできる場がもっとほしいと思っ

たからです。どっかにしゃてきを作ったりクレーンゲームしかない場所を作ったり本屋をもっ

と作ってほしいです。 

 そんな子どもたちの遊ぶ場所がきがるに行けるそんな臼杵市を作りたいです。 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

「 ※無題 」 

 僕はうすきせんべいとかうすきやきなどうすき特有のもっと動画などで PR できたら良いな

と思いました。うすきせんべいなどはネットだけでは分かりきらない良いところがあったりす

ると思います。動画などをだして実際に体験しないと分からないようなことも発信していけた

らなと思いました。 

 ２つ目はもっと福祉施設をもうけることです。福祉施設を増やすことで老後などの心配をへ

らすことで小子高れい化などを防いでいけたら良いなと思います。 

 このようなことから主に臼杵の文化などを動画なのでの PR と福祉施設を増やす事での小子

高れい化をなるべく防いでいったりできるような臼杵を作っていきたいです。そして臼杵がど

んどん活気などが多くなっていけたらいいなと思います。 

 

 

「 ※無題 」 

 私の望む臼杵は、誰もが住みやすい臼杵です。今、臼杵市には防災に対しては、心配があま

りないですが、楽しむことができる場所がとても少ないと思います。臼杵には、すわやまがあ

り、遊ぶ事やスポーツをすることができます。しかし、すわやまだけでなく、ほかの場所にも

大勢が楽しめる場所があった方が良いと思います。そうすることで、子どもが増え、臼杵も活

気あふれてくると思います。 

 

 

「 ※無題 」 

 私が望む臼杵の町は、誰もが住みやすいと言ってもらえたり移住を考えてもらえるような町

になって欲しいです。 

 理由は、臼杵市の人口が年々減っていると思ったので、住みやすい町だと言ってもらえれば

臼杵市の人口が増えて良いのかなと思いました。 

 

 

「 ※無題 」 

 十年後の臼杵市に、パークプレイスのような、人が遊びに来れるしせつが欲しいです。 

 なぜなら、私が、友達と遊びたいと思ったときに、パークプレイスには行くのがむずかしく

て、電車で大分駅にいかなければいけなくなるからです。電車をつかうとお金がかかってしま

うので臼杵市内にこのようなしせつがあるとお金がかからず、友達や家族とすぐに行けます。

そして、臼杵市内に様々な人が訪れると思います。 

 なので、私は臼杵市内にパークプレイスのようなしせつができたらいいと思いました。 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

「 ※無題 」 

 私の望む臼杵、創造したい未来はみんなが失敗してもいろんなことに挑戦できる未来を望み

たいです。一つ一つの体験では少しお金が高く、やりたくてもできない人がいると思います。

なので私はその体験に似たことができたらなと思いました。例えば陶芸などは体験する場所が

遠かったり、値段が高かったりすると思います。なのでそれを家でできるようにしたいと思い

ました。ダイソーなどでねんどやタタラ、ヘラなどを持っていたら、後は形を作ればできると

思いました。そうすれば家族や友達とできたりすることができます。そうすればみんな笑顔で

笑ったり、楽しめると思いました。私はみんなが笑っていけるように、私になりに考えできる

ことはしたり、自分から進んで言えるようになろうと思いました。 

 

 

「 ※無題 」 

 私は、10 年後の臼杵市に子どもたちが遊べる場所と地域の人が気軽に集まれる場所が欲し

いです。 

 今の臼杵市は、子どもたちが遊べる場所が少なく、いろんな人が集まれる場所が限られてい

るので、もっとたくさんの人が関われる場所を作ったり、遊ぶ場所を増やすことで、臼杵市の

活性化に繋がるのではないかと、思いました。 

 

 

「 ※無題 」 

 私は、５年後の臼杵市に子どもたちの遊ぶ場など誰もが気軽に集まったりできるところがほ

しいです。 

 今の臼杵市には子どもの遊ぶところなどが少なくて、いろんな人が集まったりできる場所が

あまりないからもっともっと人が関われるところを作ったらいいと思います。あそぶ場所を増

やすことで臼杵市の活性化につながると思いました。 

 

 

「 ※無題 」 

 私の望む臼杵、創造したい未来は、今の臼杵よりもっとお店が多く、商業が発展した臼杵に

したいです。今の臼杵では、あそべるところも少ないし、自分が行きたい店も少ないから、も

う少しお店を増やして商業を発展させたらいいと思いました。自分の行きたい所に行くために

大分市に行く手間がかかると若い人たちが臼杵に住みにくくなるから、お店を増やせば、臼杵

からいなくなる必要はないしとてもくらしやすくなるから商業が発展した臼杵になってほし

いと思います。 
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※メッセージは原文のまま掲載しています。 

次のページに続く 

「 ※無題 」 

 私の望む臼杵の未来は、ショッピングモールや商業施設を増やして、臼杵がにぎやかで安心

できるまちになっていてほしいです。臼杵はあまり大きな産業施設がなくて、買いたいものが

なかったりして大分まで行かないといけません。だから、臼杵に大きな産業施設を作って、大

分まで行かずにすむし、市外からのお客さんも増えて、臼杵がにぎやかになると思います。な

ので、私は臼杵に大きな商業施設があるとうれしいです。 

 

 

「 ※無題 」 

 私の望む臼杵、創造したい未来は安心感のあるまちです。防災のことや犯罪などでの安心感

があるまちを望みます。 

例をだすと、仕事で帰りがおそくなったときに外とうがたくさんあることで安心するし外とう

がたくさんあることで犯罪防止にもなると思います。古くなった水道管や橋、ガードレールな

どを新しくしたり、水道管や橋を定期的に点けんしてくれたら私たちの安心感へもつながる

し、災害がおこったときにも橋が安全だと防災にもなると思います。だから私は安心感がある

まちを望みます。 

 

 

「 ※無題 」 

私が探究学習で臼杵焼きをつくって思ったことは、皿がこういう作り方をされているという

ことを知ることができて良かったことです。県外だけでなく海外にも臼杵焼きがはやるといい

と思いました。 

そのために私は外国人にも臼杵焼きのことを知らせたいと思いました。 

 

 

「 ※無題 」 

 僕は諏訪の多目的グラウンドに陸上競技のトラックをつくってほしいです。臼杵には野球や

テニス、室内スポーツを行う場所はあるけど陸上はありません。この臼杵市に陸上もできる場

所があるとなったら「臼杵市はスポーツに力をいれてるんだな」とかんしんをもつ人がふえて

臼杵にくる人もふえると思うからです。だから僕は陸上競技トラックをぜひつくってほしいで

す。 

 

 

                                   以上 


